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Abstract (en)
The method involves configuring a gas turbine (4) with respect to aerodynamic forces and compressive forces, which exert axial forces on a turbine
rotor such that the forces result in a negative thrust during no-load operation and low partial load and in a positive thrust during high load and full
load to apply a positive-auxiliary thrust. An axial bearing force is positively held in an entire load area. Uncompressed air in high load area is utilized
for pressurization. The auxiliary thrust is produced by controlling pressures at a front side or at a partial surface of the rotor.

Abstract (de)
Eine Gasturbine wird in bezug auf aerodynamische Kräfte und Druckkräfte, die eine Axialkraft auf den Rotor ausüben, so ausgelegt, dass sie
bei Leerlauf und tiefer Teillast einen negativen Schub und bei hoher Last einen positiven Schub aufweist. Um im gesamten Lastbereich der
Gasturbine einen resultierenden positiven Schub auf das Axiallager zu gewährleisten, wird geregelt ein Zusatzschub aufgebracht. Der Zusatzschub
kann beispielsweise abhängig von der Gasturbinenlast geregelt sein. Die resultierende Schubkraft bei Volllast ist in Konsequenz kleiner als bei
einer herkömmlich ausgelegten Gasturbine ohne Schubausgleich. Damit der Zusatzschub über eine Druckkraft aufgebracht werden kann, wird
eine Dichtung auf der Stirnfläche einer ersten Turbinenscheibe, die diese in einen äusseren und inneren Ringraum teilt, sowie mindestens eine
Druckleitung und mindestens ein Regelventil vorgeschlagen.
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